

Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°621
Máx. 27°-Min.11
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

FIESTA DE LA PRIMAVERA



La iniciativa, impulsada por el Programa Vivo Curimon de Fundación Lepe y en colaboración técnica y logística con el Programa Territorial Integrado (PTI) de CORFO y la Universidad de Valparaíso, tuvo más de 120 postulantes.

Pág.2

Vecinos de Chacabuco y del Camino Internacional participan en taller de abonos orgánicos

Pág.3

Liceo San Esteban desarrolló con éxito la interesante Feria

Pág.4

Jornada Socioambiental de Limpieza del Río Rocín y Putaendo: Últimos Días para Participar



NOS INSCRIBIMOS EN LA CARRERA DE LA CARBONO NEUTRALIDAD

Creemos en la energía transformadora del deporte, por eso **Colbún** neutralizará toda la huella de carbono de los **Panamericanos** y **Parapanamericanos** con bonos de carbono provenientes de sus centrales de energía renovable.

Transforma • Impulsa • Sueña

Vecinos de Chacabuco y del Camino Internacional participan en taller de abonos orgánicos

La iniciativa, impulsada por Codelco Andina, busca que los residentes de sus comunidades aledañas aprendan a realizar bocashi para el cultivo de plantas nativas en sus hogares.

Las y los habitantes de las localidades de Chacabuco, Huertos Familiares, Punta de Peuco y del sector de Los Chacayes en el Camino Internacional hoy cuentan con los conocimientos para la elaboración y uso de bocashi en sus macetas y jardines, gracias a un taller de abonos orgánicos que impulsa Codelco Andina en colaboración con expertos de la Facultad de Ciencias Agronómicas de la Universidad de Chile.

El taller consta de tres sesiones teórico-prácticas, permitiendo que los residentes de las comunidades adquieran las destrezas fundamentales para confeccionar el bocashi, un abono elaborado a partir de una combinación de diversos materiales orgánicos. En la segunda sesión, se imparte una clase teórica acerca de suelos y fertilidad, junto con la realización de una caracterización química de la mezcla de residuos, concluyendo con una clase de actividad de cultivo.

“Es importante que los residentes comprendan que, al utilizar abonos orgánicos, se logra una mejora significativa en la calidad de los suelos. En nuestros talleres, proporcionamos todos los componentes necesarios para la elaboración de bocashi y lo realizamos de manera demostrativa. La preparación de la mezcla implica la necesidad de voltearla en varias ocasiones, y en esta tarea participan activamente los vecinos”, declaró Edouard Acuña, académico de la Universidad de Chile encargado del proyecto.



Víctor Mena, vecino de Huertos Familiares participó de las tres clases del taller y agradeció la oportunidad brindada. "He adquirido una gran cantidad de conocimientos a lo largo de estas clases. Incluso, puse a disposición mi patio para que los investigadores llevaran a cabo el taller. En la última sesión, como comunidad, nos organizamos para realizar una plantación en macetas, permitiendo que cada uno se llevara consigo lo que había cultivado", comentó.

Asimismo, lo reafirmó Mónica Solar, directora del jardín infantil Pasitos de Chacabuco. "Nuestro establecimiento lleva con orgullo el sello de la sustentabilidad, por lo que para nosotros es de gran relevancia la realización de actividades como esta. Hemos adquirido un valioso conjunto de conocimientos, tanto en términos prácticos como teóricos. Esperamos con entusiasmo la última sesión, que tendrá lugar en noviembre, y las plantas resultantes se quedarán en nuestro jardín".

Luis Hernán Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina, subrayó la importancia que tiene para la división crear oportunidades que promuevan la sostenibilidad. "La iniciativa impulsada Andina es parte de nuestro eje de Educación y Capital Social, cuyo objetivo es seguir consolidando su compromiso con el desarrollo sostenible hasta el año 2030. En este caso, a través de la producción de abonos orgánicos y el cultivo de plantas autóctonas".

Liceo San Esteban desarrolló con éxito la interesante Feria de los Indicadores de Desarrollo Personal y Social

Todo un éxito fue la realización de la Feria de los Indicadores de Desarrollo Personal y Social (IDPS), por parte del Liceo San Esteban, dirigida especialmente para los estudiantes del establecimiento educacional. El objetivo de este evento fue dar a conocer y promover el crecimiento y bienestar de los estudiantes a través de diversos indicadores clave.

Algunos de los índices que se trabajaron en el establecimiento son la salud y el bienestar, en donde se destacaron los indicadores relacionados con la salud física y mental de la comunidad, así como la buena alimentación, en donde se contó con la participación de un puesto de las Termas El Corazón.

Precisamente, el gerente de operaciones de las Termas El Corazón, Diego Bianchini, quien fue uno de los invitados a participar de esta instancia, evaluó positivamente la feria, señalando que “nos invitaron a participar de esta feria y la verdad es super interesante, compartir con los estudiantes en el ámbito de la alimentación saludable. Por lo que quisimos mostrarles a los alumnos que a veces, con las cosas que puede encontrar en la feria y supermercado, pueden hacer preparaciones simples, saludables y ricas. Desafortunadamente, hoy en día se asocia lo saludable y rico a cosas como un completo o papas fritas, entonces, les mostramos a los estudiantes algunos platos con quinoa y con cochayuyo, que a la mayoría de los que lo probaron, les gustó. Así que estamos muy contentos y agradecidos de que nos hayan invitado, ya que sabemos los problemas que hay con respecto a la alimentación a nivel país, así que muy contentos de poder compartir nuestra experiencia”, agregó el profesional.

De la misma manera, se dieron a conocer otros indicadores con los que el establecimiento educacional trabaja, como lo son: Ambientes de respeto, la Equidad de Género, la Autoestima Académica y Motivación Escolar, destacando el trabajo de la participación ciudadana, en donde se busca promover la participación de los estudiantes en la toma de decisiones y realizar una colaboración estrecha entre pares.

Por su parte, el encargado de Convivencia Escolar del Liceo San Esteban, Iván Godoy, explicó más en detalle sobre la realización de este evento, afirmando que “los IDPS son los Índices de Desarrollo Personal y Social que trabajamos todos los días en el Liceo San Esteban, nosotros como metodología lo empleamos de una manera lúdica. Para esta feria, le entregamos a cada curso un IDPS, por ejemplo, autoestima-académica, por lo que ellos tenían que preparar algo entretenido para presentarlo a los demás cursos. Para nosotros hay indicadores muy importantes como lo es la titulación académica técnico-profesional y el índice al que le hemos puesto mayor trabajo en este año, ha sido la asistencia, sabemos que, si un alumno no asiste a clases, no está aprendiendo, por lo que hemos trabajado fuertemente en ese indicador y nos ha ido bastante bien. Junto con ello, invitamos a otros organismos para que fortalecieran estos trabajos que estamos realizando con los IDPS”.

Este evento también contó con la participación de diversas organizaciones de la comuna como la Oficina Senda, la Oficina Local de la Niñez y el Departamento de Salud de San Esteban con su programa “Adolescente”.



Alcalde Gonzalo Vergara se Reúne con Jefe de Gabinete del SEREMI de Bienes Nacionales para Evaluar el Estado de Peticiones de Comodatos de Terrenos Fiscales

El alcalde Gonzalo Vergara se reunió hoy con el Jefe de Gabinete del SEREMI de Bienes Nacionales, Tomás Cavacich Iturbe, con el objetivo de evaluar el estado actual de diversas peticiones relacionadas con solicitudes de comodatos de terrenos fiscales en nuestra comunidad.

Durante la reunión, el alcalde Vergara expresó su interés en conocer el progreso de estas solicitudes y destacó la importancia de agilizar los procesos relacionados con terrenos fiscales, con el fin de beneficiar a la comunidad local. El alcalde señaló que se mantendrá en contacto cercano con el SEREMI de Bienes Nacionales para asegurar que se tomen las medidas adecuadas y se brinde una respuesta oportuna a las peticiones de la ciudadanía.

El alcalde Vergara también compartió su optimismo acerca de los resultados de esta gestión, anticipando que se esperan avances significativos en los próximos días.

Este encuentro resalta el compromiso de la administración municipal con la transparencia y la colaboración en la gestión de recursos públicos para el beneficio de la comunidad.



Jornada Socioambiental de Limpieza del Río Rocín y Putaendo: Últimos Días para Participar

La comunidad de PUTAENDO se prepara con entusiasmo para su próxima Jornada Socioambiental de limpieza de los ríos Rocín y Putaendo. Este evento, que ha requerido días de trabajo arduo por parte de organizadores y voluntarios, promete ser una experiencia enriquecedora para todos los participantes.

La jornada está programada para el día **sábado 11 de noviembre** y dará inicio a las **10 de la mañana** en la **Ex escuela Los Patos, Putaendo**. La ubicación se encuentra marcada en el mapa para facilitar el acceso.

Para asegurar la asistencia de la comunidad, se ha dispuesto **transporte público desde la plaza de Putaendo a las 09:00 de la mañana**, el cual está siendo gestionado por [[@muni_putaendo](#)](enlace a la cuenta de Twitter). ¡No pierdas la oportunidad de sumarte a esta iniciativa de cuidado ambiental!

El registro para participar es sencillo y puede realizarse en el siguiente enlace: [Enlace de Registro](#). Además, la información estará disponible en nuestras historias destacadas.

En caso de dificultades para acceder al formulario o inscribirse, los interesados pueden comunicarse con nosotros a través de mensajes directos en este mismo medio. Para cualquier consulta adicional, no duden en ponerse en contacto con nosotros. Estamos aquí para ayudar.

FUNDACION SUPERACION DE LA POBREZA
SERVICIO PAÍS
PUTAENDO
MUNICIPALIDAD

**SABADO 11 DE NOVIEMBRE
EX ESCUELA LOS PATOS**

**JORNADA
LIMPIEZA
RÍOS ROCÍN &
PUTAENDO**

**STANDS INFORMATIVOS, CHARLAS,
VENTA DE ARTESANIA, COMIDAS Y MAS**

**TRAE TU GORRO, BLOQUEADOR Y
PARTICIPA DE ESTA JORNADA
SOCIOAMBIENTAL DE RECUPERACIÓN DE
ESPACIOS NATURALES**

**PUBLICA
CON NOSOTROS**

+56 9 4541 0740
Contacto@diarioaldia.cl



Al día

SUSHI MONA.
RESTAURANT + SUSHI BAR



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS
Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		10°		25°
Mar		7°		25°
Mié		11°		27°
Jue		12°		26°
Vie		9°		20°

Escuela Ferroviaria realizó por segunda ocasión su Fiesta de la Primavera

Con el objetivo de agradecer el poder contar con familia, amistad, la abundancia, valores y distinta riquezas, la comunidad estudiantil de la Escuela Ferroviaria celebró por segundo año consecutivo la “Fiesta de la Primavera”.

Representantes de los distintos cursos del establecimiento se acercaron al patio central de la unidad educativa para entregar distintas ofrendas y dar las gracias por lo disfrutado el presente año. Luego, todos salieron con sus flores, disfraces y comparsa por las calles de Los Andes a llenar de alegría su recorrido.

Néstor Guajardo, director Escuela Ferroviaria, dijo sobre esta actividad: “estoy muy contento de, tratamos de institucionalizar aquellas actividades propias del establecimiento que surgen de funcionarios, de profesores, asistentes, de involucrar a los niños, de hacerlos partícipes, a ellos, sus padres, a sus familias, donde damos gracias por las bendiciones de los frutos, de la tierra, de la ciudad de Los Andes y en particular de nuestra comunidad Escuela Ferroviaria”.

Lidia Ramos, encargada de convivencia escolar del establecimiento, agregó: “estamos muy contentos de poder generar este tipo de actividades de unión entre la escuela y las familias, de poder agradecer todo lo vivido durante este año y que nos dé las últimas fuerzas para lo que queda. Dimos alegría a la ciudad de Los Andes y a nuestros estudiantes”.

